

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Band: 57 (1948)
Heft: 1

Artikel: Rendons-leur le sourire...
Autor: Magnenat, M.F.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682830>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 07.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RENDONS-LEUR LE SOURIRE...

PAR M. F. MAGNENAT

Le Pays d'En-Haut, bien que fermement rattaché à la patrie vaudoise, semble vivre une vie un peu à part, isolé qu'il est par les montagnes qui font de cette vallée de la Sarine naissante un séjour si agréable et reposant.

C'est à Château-d'Œx, capitale de ce district, que la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants a établi, il y a plusieurs mois déjà, un de ses centres préventifs en faveur des enfants d'Europe.

Vous quittez la gare, vous longez la ligne du MOB en direction des Moulins, puis au centre de la petite cité, vous prenez tout à coup un chemin sur votre droite et si vous avez bon souffle et bonnes jambes, vous êtes en cinq minutes à Bois-Gentil, modeste mais charmant préventorium de la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants.

Sa situation dominant le bourg et toute la vallée, face à la chaîne de la Gummfluh, en fait un séjour de repos idéal pour ces enfants qui, venant de tous les coins d'Europe en détresse, ont un urgent besoin de tranquillité, de grand air et de soleil.

Une trentaine d'enfants peuvent loger à Bois-Gentil. Sous l'experte et cordiale direction d'une équipe de collaboratrices parfaitement à la hauteur, ces gosses, qu'ils soient d'Allemagne, d'Autriche, d'Italie ou de France, séjournent en principe trois mois dans ce home; cependant, il va sans dire que si le médecin estime que le séjour doit être prolongé, la chose se fait sans difficulté.

Ce qui fait en somme l'intérêt particulier de Bois-Gentil et le différencie de la plupart des autres préventoria de la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants, c'est qu'il est parrainé, dans un bel esprit de solidarité internationale, par nos compatriotes des Etats-Unis d'Amérique.

Nous avons fréquemment visité ce préventorium, nous y avons vu des enfants de France et aussi quelques gosses d'Autriche et même d'Allemagne. Le «climat» y est excellent, la nourriture simple mais copieuse, les chambres propres et claires, et l'atmosphère particulièrement sympathique.

Il y a là des gosses qui ont vécu des drames effroyables, des petits dont les parents sont morts

tuberculeux, dont les frères et sœurs s'éteignent lentement dans les sanas, des enfants de familles nombreuses vivant dans des ruines ou des taudis, des fillettes qui ont connu tant d'horreurs durant la guerre que l'état psychique semble plus atteint que le physique, des garçons qui gardent sur leur corps les traces visibles des bombardements; bref, la grande beauté de Bois-Gentil, c'est d'avoir, malgré tout, fait renaître un sourire au coin de ces lèvres habituées à la misère, à la peine et aux larmes.

Les promenades dans les pâturages voisins, les jeux au torrent, les longues siestes de l'après-midi, les jours de fête, la cueillette des fleurs, les chants et surtout ce magnifique panorama des montagnes qui rejoignent le ciel, tout cela restera dans leur cœur. Aussi la plupart de ces gosses rentrent-ils chez eux raffermis dans leur santé et gardent-ils de leur séjour à Château-d'Œx le plus lumineux des souvenirs.

A nos compatriotes d'Amérique, à ceux de San Francisco en particulier, à la cordiale équipe des surveillantes et de la direction, aux collaborateurs de la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants de Berne, de Genève et d'ailleurs, à tous ceux qui les ont aidés à recouvrer cette santé compromise, les enfants de Bois-Gentil disent, du plus profond de leur cœur: «Merci»!



Le Préventorium Bois-Gentil à Château-d'Œx